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格白洋河遭垃圾围困追踪

白白洋洋河河垃垃圾圾开开始始分分段段清清理理
当地将在一定区域内建垃圾中转站，让垃圾有处可倒

从6日开始，烟台栖霞经济开
发区管委组织人员，分段清理白
洋河河道两侧的垃圾，这让白洋
河流域的居民看到了白洋河清水
长流的希望。

伴随着经济的快速发展，我
国的许多河流遭遇了毁灭性的污
染和破坏，河中捞鱼摸虾成为许
多人遥远的回忆。虽然近年来政
府加大了对环境的保护，许多河
流恢复了鱼类生长。但正如俗语
所说，病来如山倒，病去如抽丝，
我们理解污河容易治河难，一条
污河变清不是一朝一夕的事，但
我们相信，有当地政府部门的全
力关注，有沿河百姓的守护和爱
惜，污河变清完全有可能。栖霞的
做法，让我们看到了这种希望。

但与白洋河流域所在地方政
府态度不同的是，一些地方政府
部门不仅对本地区河流污染的情
况漠然视之，甚至在问题被曝光
后，还试图掩耳盗铃，蒙混过关。
这种对污染漠然视之的态度比河
流污染本身更可怕，因为这样下
去，会让已受污染的河流遭遇灭
顶之灾。

闻过则改，善莫大焉。白洋
河边农用反光膜乱扔，采沙又导
致河道千疮百孔，这都是经济发
展过程中遇到的棘手难题，很难
分清是谁的责任。但当地政府在
发现问题后，没有选择推脱，而
是主动进行整改，这让人看到了
希望。

栖霞是烟台苹果的主要产
地，当地农民为了让苹果色泽均
匀好看而大量使用反光膜，就像
大棚使用塑料薄膜一样，这本身
没有什么问题。问题就在于使用
后的反光膜，没有了利用价值，又
没有地方处理，这才导致了污染
的出现。希望当地政府根据本地
实际情况，迅速采取有效措施，让
反光膜之类的垃圾有处可倒，或
者能用上可替代反光膜的更环保
的技术，这样才能从根本上解决
问题。

乐见闻过则改

本报烟台6月6日讯(记者
尹海涛)本报5日、6日连续

两天报道了白洋河遭农用反
光膜污染的事件。记者从栖
霞市经济开发区管委了解
到，6日，白洋河流域沿岸村
庄的村民已经开始分段清理
河道两侧垃圾。

6日下午，记者来到栖霞
市中桥镇前法卷村附近的白
洋河流域，看到一辆铲车正
在清理两边的生活垃圾和农
用垃圾，现场看起来比几天
前明显改善。

据栖霞经济开发区管委
分管前法卷村、小夼村等村
庄政务工作的李诗伟称，从6
日开始，他们组织白洋河沿
岸的村庄对河两侧的垃圾进
行分段清理。“因为农村财政
条件有限，对于生活垃圾和
农用垃圾只能通过焚烧等野
蛮方式处理，但这不是长久
之计。”李诗伟告诉记者，生
活垃圾和农用垃圾没地方倒
一直是个难以解决的问题，
每年他们都会定期清理生活
垃圾。

“农用反光膜污染水源
的问题我们一直关注着，如
果禁止果农使用，会影响果
农收益，这显然不现实。”栖
霞经济开发区管委办公室主
任陈浩杰说，农用反光膜回
收利用价值非常低，而且成
本高，没有企业乐意回收。

“因为没有办法，去年只能组
织政府工作人员上山、下河
捡了一个月的农用反光膜，
我们也知道这不能从根本上
解决问题。”陈浩杰说。

陈浩杰说，每年财政都
有一部分拨款，用来整治生
态环境，投入会逐年加大。

“以后将在村里设立垃圾箱，
一个区域内要建立垃圾中转
站，让生活垃圾和农用垃圾
有地方可倒。”陈浩杰说，也
会普及村民的环保意识，提
醒村民不要随意倾倒农用反
光膜等农用垃圾。

据了解，栖霞是烟台苹
果主产区，全市果树种植面
积有70多万亩。在无公害果
品生产过程中，为使苹果快
速均匀上色和提高品质，目
前果农大量使用反光膜。反
光膜是一次性的铝塑合成产
品，一方面塑料很难分解，影
响土地肥力，另一方面铝分
子容易溶入地下水，污染水
源，不及时处理会对环境产
生一定的危害。

“不用的话，种出来的苹
果不好看，用了又没有回收
的，只能扔在田间地头。”果
农李先生说。反光膜的使用
寿命一般是两年，但到了第
二年反光效果就会变差，所
以果农使用反光膜多是一年
一换，导致当地出现了大量
反光膜垃圾。

6日，烟台栖霞市经济开发区管委开始组织人员对白洋河沿岸垃圾进行分段清理。本报记者 尹海涛 摄

烟台市人大代表张朋义
曾在今年两会上提议，农用反
光膜难分解，成分中的铝分子
会溶解于水中污染水源，长久
下去有很大的危害性。为此，
张朋义和栖霞市农业局的工
作人员曾多次到外地考察，最
终发现了一种太阳能增色灯
可以起到和反光膜同等的作
用，既为苹果增色，还能解决
环保问题。

张朋义说，太阳能增色灯的
造价肯定高于反光膜，但使用寿

命长，可重复使用七年的时间。
“从长远来看，太阳能增色灯会低
于使用反光膜的成本。”

在年初的烟台两会上，张
朋义称，初步确定于今年在栖
霞划片做试验，先对叶片进行
试验，到9月底，会在苹果上色
方面做试验。

太阳能增色灯项目开展如
何，6日，张朋义告诉记者，目前
正在和栖霞政府沟通，近期就
会有消息。

本报记者 尹海涛

延伸调查

工作人员将清理的垃圾装车运走。本报记者 尹海涛 摄

烟台市人大代表张朋义提议：

可用增色灯代替反光膜
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